

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.



LA SEÑORITA

DOÑA PASTORA CÁNOVAS COSTA,

falleció en esta ciudad el día 10 de Diciembre de 1882.

SU AFLIGIDA MADRE Y DEMÁS FAMILIA,

Suplican á sus amigos rueguen á Dios por el eterno descanso de la finada, y asistan á los religiosos cultos que en sufragio de su alma se celebrarán mañana en la parroquia de S. Nicolás, donde estará

LA VELA Y ALUMBRADO,

se dirán misas de media en media hora y se cantará un Responso después de la reserva.

R. I. P.

LO DEL DÍA.

Ayer todos fueron rumores de crisis. Al empezar á escribir nuestro número, se daba por segura la caída del ministerio. La última hora de los periódicos de Madrid, aun los ministeriales, daban por segura la constitucion de un nuevo ministerio, bajo la base de los señores Sagasta, Martinez Campos, y Gonzalez (D. Venancio). En las últimas noticias procuraremos adelantar las que recibamos, ó podamos procurarnos en los centros oficiales.

Hemos dicho *caída* del ministerio, porque esta es la expresion popular y gráfica del hecho. Aquí, ya se sabe, ningun ministerio hace dimision, ni se retira. Todos *caen*. Y no hay quien levante al caido.

La crisis se ha producido, no por actos de los partidos de oposicion, sino por disidencia de los ministros. El señor Camacho, que tiene necesidad de hacer dinero de todo, quiere que se vendan los montes públicos, y el Sr. Alvareda y otros ministros se oponen tenazmente. Alguno de los dos opina bien y tiene razon; uno de ellos debía salir del ministerio y quedar el otro; pero véase como se resuelven aquí las crisis, los dos salen fuera. ¿Qué prueba esto? Que la mayoría del ministerio no sabe lo que quiere en una cuestion tan importante.

Todo esto producirá lo de siempre: movimiento de empleados, paralización de los negocios, ministros nuevos con otros proyectos, y, cuando sucedia, como en el ministerio de Fomento, que el señor Alvareda tenía un pensamiento, habia dominado su gestion, y andaba, vuelta otra vez á empezar y á derribar lo hecho.

La crisis, cualquiera que sea su importancia respecto del ministerio, ha de tener aquí cierta trascendencia para la situacion actual, por el estado y actitud de los partidos que más ó menos tie-

nen conexion con los elementos dominantes. Si la solucion de la crisis se inclina hacia la izquierda, alegría por Levante; si es hacia la derecha, regocijo al Mediodia y al Poniente.

Los de Levante dicen lo que el jugador de dominó:

—En metiendo una ficha, me corro.

Nosotros, del pasado domingo, que fué un día de frio y de sol desmayado, tenemos varias y distintas impresiones.

Oímos misa de una en la iglesia de San Pedro, donde vimos al señor marqués de Corvera, que se encuentra aquí por unos días. Es persona, el señor marqués, á quien debe Murcia gratitud por muchos conceptos, y por eso hacemos constar esta circunstancia.

Por la tarde asistimos á la separacion eterna de un matrimonio, cuya union ante los altares habiamos presenciado. Hará unos cinco años, en la iglesia de la Compañía, vimos bendecir al sacerdote las manos unidas de nuestro buen amigo de la infancia Francisco Garcia del Aguila y la hermosa jóven Matilde Diaz, y ayer lo vimos á él despedirse de ella en el ataud y depositar un beso sobre su frente.

Luego, después, nosotros nos despedimos de ella, rezando una oracion sobre la tierra de su sepultura. Descanse en paz.

Al oscurecer asistimos á una reunion que se celebraba en la redaccion de «La Provincia.» Habiamos sido citados á ella de una manera tan espresiva por su director D. Gabriel Baleriola, que tuvimos una verdadera satisfaccion en vernos allí reunidos con todos los periodistas y literatos murcianos, nuestros compañeros y amigos.

Hallábanse allí, el dicho Sr. Baleriola, y los Sres. Hernandez Amores, Abril, Sanchez Madrigal, Carles, Guirao (D. Ricardo y D. Virgilio), Blanco (D. Andrés), Planell, Ramirez, Alegria, de la Union Rural, y otros que en este momento no recordamos. El Sr. Gomez Diez se hizo pre-

sente por medio de una carta, en la que manifestaba su adhesion al pensamiento que dominase en la reunion, que no fué otro sino el de la union y fraternidad entre los literatos y periodistas murcianos, que fué aceptado por todos con entusiasmo, indicándose, al mismo tiempo, la necesidad de estudiar los medios de que la corporation literaria tenga un centro de reunion y dé señales de vida.

Lo último que se acordó fué volver á reunirse el domingo próximo en la redaccion del DIARIO, á las cinco y media de la tarde, y nuestra modesta casa será honrada por nuestros amigos y oiremos todos la primer lectura de la composicion poética del Sr. Madrigal dedicada á Romea, y que ha sido premiada en el certámen de Barcelona. Desde luego están invitados todos nuestros amigos que quieran concurrir.

Con tan varias impresiones nos fuimos al teatro, que estaba lleno, abundando en la concurrencia nuestras bellísimas paisanas. En las butacas, aquí y allí, se distinguían preciosos sombreros, con plumas y flores, debajo de cuyas tendidas alas, brillaban contentos y refulgentes ojos. En las plateas centelleaba la luz quebrándose en las joyas y piedras que adornaban blancas y torneadas gargantas y bien delineados brazos. Los palcos parecian canastillos de ramos de azahar y de camelias enlazados por ebras de oro, por los muchos trajes blancos y cabezas rubias que habia en ellos. En la galeria principal sobresalian las garridas hermosuras del pueblo, con vistosos pañuelos de seda; y abajo y arriba, en todas partes, reinaba la alegría mas expansiva y una satisfaccion general. Cuando esta el teatro así, brilla mas el oro de los calados antepechos, y las luces de gas, y todo lo que reluce; pero si uno tiene el alma apenada, en vez de alegría, todo aquello le produce profunda tristeza.

Sin embargo, no debemos ver nunca con amargura la dicha de los felices. A todos, en la vida, nos llegan nuestros días de luto.

BANQUETE DE EX-PRESIDIARIOS.

Hay criminalistas que no piensan más que en la pena que debe aplicarse, procurando que sea proporcional al delito cometido: otros van más lejos y creen que el condenado que ha expiado su crimen tiene derecho á cierta proteccion, sobre todo en lo que se refiere á procurarle trabajo y medios suficientes de ganar su subsistencia.

Fundada en estos últimos principios se constituyó hace algun tiempo en Lón, dres una sociedad denominada de San Gil, cuyo objeto es persuadir á los que

salen de los presidios de que pueden regenerarse por el trabajo.

Muchos pesimistas habían dudado de los resultados prácticos de semejante empresa y hasta se había desafiado en un periódico á dicha sociedad á que citase el nombre de doce ex-presidarios que hubieran resistido seis meses seguidos en el taller en que habían sido colocados.

El banquete celebrado dias pasados en Londres, bajo la presidencia del director de penales, Mr. Howard Vicent, ha sido un solemne mentís á esos timoratos, demostrando cuánto bien puede hacer una sociedad que con grandes recursos se dedicase á libertar de las garras del crimen á los que salen de cumplir su condena. Asistían al banquete más de trescientos ex-presidarios, y Mr. Howard Vicent tuvo la satisfacción de leer los nombres, no de doce, sino de cuarenta individuos que habían permanecido un año en las fábricas en que habían sido colocados; veinte de estos fueron elegidos para recibir de manos de la señora de Howard, como regalo de navidad, un bonito reloj de plata.

Hé aquí los medios que la sociedad San Gil emplea para reclutar sus hombres.

Todas las mañanas envía á la puerta de las prisiones un agente que dá á los que salen aquel dia un bono para almorzar. Los que acuden al almuerzo son exhortados mientras dura, á observar buen comportamiento en lo sucesivo, y á los que quieren contraer el compromiso de no embriagarse y trabajar, se les ofrece un asilo donde estan alimentados y se les proporciona cama hasta que se les encuentra ocupacion.

Durante el año próximo pasado, solamente de las prisiones Coldbath Fields han salido 5.274 presos, de los cuales 4.121 aceptaron el almuerzo y 1.125 firmaron el compromiso de no embriagarse y trabajar.

Al lado de Mr. Howard, sobre la plataforma presidencial, habia diferentes jueces, magistrados y directores de presidios que se toman gran interés por el progreso de la sociedad.

Los discursos que se pronunciaron en lenguaje sencillo, fueron todos encaminados á inculcar en aquellos corazones principios de honradez y de trabajo.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de Enero de 1883.

La recepcion de palacio estuvo animadísima, todo el elemento militar asistió á la ceremonia, y la concurrencia en los alrededores del regio alcázar, fué muy numerosa. Nada digno de especial mencion ocurrió, á lo menos que de público se diga ni quo yo pudiera contar, no obstante el interés con que seguí todos los actos de la ceremonia, desde los verificados en la capilla hasta el final de la recepcion. D. Práxedes se mostraba muy satisfecho, decidior y activo: D. Venancio se halla algo indispuesto, no sé si con sus compañeros de gabinete, ó por efectos del almuerzo celebrado en Fernos.

—Hoy, á las once de la mañana, será conducido desde el hospital General al cementerio del Sur, el cadáver del poeta D. Pelayo del Castillo.

Algunos amigos del finado acudieron al señor Romero Robledo, y éste se ofreció á costear los gastos de entierro y misa de novenario, que se celebrará oportunamente.

Es digno de aplauso aún por esto el señor Romero. Más que lo fué, cuando siendo ministro dió un destino al malogrado autor dramático.

—El señor marqués de Cerralvo, mayordomo mayor de la casa de D. Carlos de Borbon, celebró ayer la fiesta de los Santos Reyes, dando una comida en honor de D. Carlos.

Presidia la mesa un lujoso sillón, vacío, por la ausencia forzosa de D. Carlos.

—En los primeros dias de la semana próxima, el señor ministro de Gracia y Justicia leerá en el Senado el proyecto sobre el jurado, que ha redactado el señor Romero Giron.

El número de delitos en que ha de intervenir la accion del jurado, asciende á 158, y segun la ley del señor Montero Rios entedia en 118 delitos.

—Hace tiempo tenian el propósito los amigos políticos del duque de la Torre, de manifestarle las simpatías que los inspira como jefe de la izquierda dinástica, y al mismo tiempo, el respeto que les impone su personalidad política y particular.

Los ex-ministros de la izquierda dinástica señores Ros de Olano, Montero Rios, Balaguer, Becerra y Beranger, reunidos anoche en casa del primero, acordaron ofrecerle en estos momentos un testimonio de consideracion, no por medio de un banquete, como se pensó en un principio, sino regalándole un album que contenga las firmas de los amigos políticos y particulares del duque de la Torre y una corona de roble.

—La segunda representacion de *La Africanita*, fué anoche un escándalo mucho mayor que el del estreno. Hubo vivas ¡muera!, pataleos, gritos terribles, señoras que amenazaban con llevar á la cárcel á los sediciosos agentes de orden público, desmayos y otros escesos.

Apesar de esto y de las protestas de la prensa, los carteles de Price anuncian para esta noche la tercera representacion de *La Africanita*.

—La mayoría de los directores de institutos han solicitado venir á Madrid, para tratar reunidos de varios asuntos que les interesan, especialmente el que se refiere á los derechos pasivos.

—El señor ministro de la Gobernacion está enfermo de calenturas. Anoche tuvo que guardar cama.

—El señor Salmeron ha aplazado por unos dias su regreso á París.

A la hora senalada estaban en las suntuosas habitaciones oficiales del Presidente del Consejo de Ministros todos los invitados. La mesa espléndidamente servida, convidaba á la alegría y pasaron sus largas horas sin que la vista mas pers-

picáz tropezase ni con la apariencia de la mas ligera nube, presagio de tempestad; pero la tormenta rugia en el seno del Gabinete desde la recepcion habida por la mañana en Palacio, en la cual el Sr. Albareda indicó al Presidente la urgencia de celebrar un Consejo de ministros extraordinario con objeto de aclarar ciertas dudas que existen desde hace dias entre sus atribuciones y las del Sr. Camacho; y en efecto el Sr. Sagasta citó allí personalmente á los ministros para las cinco de la tarde. A las cuatro y media se daba la orden de salida al personal de la secretaria de la Presidencia por no ocurrir novedad: por esta razon la noticia del Consejo sorprendió á todos. Celebrado el Consejo resultó una grave desavenencia entre el Sr. Albareda y Camacho con motivo de la venta de montes del Estado, sosteniendo el señor Albareda la necesidad de que el Sr. Camacho no se mezele en los asuntos de Fomento. La cosa quedó así, esto es, sin resolucion definitiva; mas anoche á la hora del buffet, los indicados ministros de Fomento y Hacienda, conferenciaron brevemente, resultando que ambos presentasen al Sr. Sagasta sus respectivas dimisiones, que D. Práxedes se negó á aceptar. Desde este momento el aspecto de la reunion cambió por completo: los grupos se hacian parciales, y los amigos de cada uno de los aludidos ministros, los rodeaban tratando de conjurar la crisis. Todos los esfuerzos resultaron estériles; el Sr. Albareda se retiró á su casa, y el desfile comenzó quedando á la una desiertos los salones de la Presidencia.

Hoy por la mañana han estado en Palacio los Sres. Sagasta y Posada Herrera, habiendo dado cuenta á S. M. de todo lo ocurrido.

El Sr. Albareda ha llamado con toda urgencia en las primeras horas de la mañana á su secretario particular, y con él está despachando en su casa á estas horas.

Los circulos políticos muy animados, pues la crisis parece irremediable y sin hablarse de otra cosa que del suceso, que de un modo inesperado se presentó anoche en escena, en los momentos de mas expansion y júbilo.

—En la recepcion estuvieron representadas todas las oposiciones, menos la republicana. Sin embargo, notamos la falta de muchos ministeriales, entre ellos la de tres de los cuatro aspirantes á la subsecretaria de la Presidencia.

Un detalle no político de la recepcion: interrogado por mí el Sr. Sagasta respecto de la banda y gran cruz que ostentaba el Presidente, me contestó:

—No puedo decirlo á V. por que lo ignoro. La misma infanta D.^a Isabel tan perita en estos asuntos no lo sabe tampoco; me la remitieron no recuerdo si de la Australia ó de la Oceania.

Pero yo que no podía darme por satisfecho con semejante repuesta, á fuerza de darle vueltas al asunto, he llegado á averiguar que el Rey Kalakakua de las islas Sandiwich, habiendo creado una gran cruz masónica, se la entregó al se-

ñor Sagasta en concepto de gran comendador.

Sin duda D. Práxedes, no creyó oportuno referir esta historia, y por esa razón me dió la repuesta indicada.

X.

NOTICIAS LOCALES.

No podemos menos de aplaudir el celo de la guardia civil y cuerpo de orden público, por la enérgica campaña que han empezado contra el punible uso de armas que se hace, así en la ciudad como en los partidos rurales, y cuyo resultado venimos tocando por una dolorosa experiencia. La guardia civil está recogiendo á espuestas pistolas, navajas y puñales, en los partidos de la huerta; los inspectores y cuerpo de orden público las persiguen aquí también, y si esta decisión continúa veremos como muy pronto disminuye el número escandaloso de desgracias, que todos los días suceden. Esto es un bien para los mismos que por lo pronto se ven despojados. Hace tiempo pedimos al gobernador adoptara esta medida; pero ya que no se ha tomado hasta ahora, hemos de pedir á dicha autoridad la perseverancia en la medida, y la discreción en ejecutarla.

El domingo en la madrugada fueron detenidos por el inspector de orden público Sr. Fernandez, unas tartanas que conducían una buena cantidad de petróleo y aceite, que parece habia entrado en la población eludiendo el pago de los derechos de consumo.

El Sr. Alcalde visitó el domingo al señor Obispo, con objeto de interesar también á nuestro bondadoso prelado en la habilitación de un cuartel para alojamientos. No solo le pareció al Sr. Obispo excelente el proyecto, sino que ofreció cooperar á él, y dió la seguridad de que los señores curas párrocos se prestaran voluntariamente á formar parte de las juntas que han de entender en las parroquias al vecindario, para que contribuya á dichas obras.

Segun lo que dispone la ley, en estos dias debe renovarse la mitad de los vocales, que componen la Junta inspectora del censo.

En la tarde del miércoles próximo 10 de los corrientes y hora de las tres, tendrán lugar los ensayos de arados de varios sistemas que posee el importante Instituto provincial, y á la vez trabajarán otras máquinas agrícolas. Estas prácticas se ejecutarán en una huerta situada en el extremo de la calle de Cartagena, junto á la fábrica de harinas de los señores Seiquer. El Sr. Museros se propone conferir en el acto algunas medallas á los labradores más diestros en el manejo de los nuevos arados.

Si para el dia indicado se encuentra miés sin trillar, podrá ensayarse un modelo de trilladora, que, con otros mag-

níficos aparatos, acaba de recibir el expresado establecimiento que tanto interés muestra por la agricultura murciana. También se ensayará una aventadora de grano.

Esperamos que nuestros ilustrados agricultores no faltarán á la cita para que se les invita y que estos actos de instrucción se repitan con frecuencia en diferentes localidades. Este es el medio de enseñar.

Si hay necesidad de formar expediente para aumentar el cuerpo de orden público en esta capital, debe hacerse. Los guardias que hay en la actualidad son insuficientes para el servicio; habiendo más, se puede tener con ellos mayores exigencias. De dia y de noche, como es necesario que lo hagan, es imposible que el reducido número de los que hay vigilen esta población. Los políticos de la situación deben interarse por esto y dejar otras cuestiones mas secundarias. ¿No pagamos cada dia más contribucion? ¿No sube nuestra ciudad en categoría para la asignacion de toda clase de tributos? ¿Pues por qué no ha de subir también para los servicios que paga el Estado?

Doble número de personal de orden público, es lo menos que se necesita.

En todas las secciones continúa haciéndose la declaracion de soldados, con el mayor orden y sin ninguna dificultad.

Se nos quejan algunos y quieren que llamemos la atención del director de escena, sobre el mucho ruido que se produce en el escenario de Romea durante las representaciones, y sobre la falta de formalidad y seriedad, ofensivas siempre para el público, de algunas partes muy secundarias en las dichas representaciones. Estamos seguros de que bastará esta ligera queja, de que nos hacemos eco, para que nuestro amigo D. Eugenio Fernandez, adopte las determinaciones necesarias.

Nuestro amigo D. Felix Barrot, ha recibido la real cédula de nombramiento para la Penitenciaría de Puerto Rico, canongía que ha ganado, dicho ilustrado sacerdote, en unas oposiciones en que mereció el primer lugar en la terna.

Para el próximo dia de San Fulgencio, patrono de Pozo-Estrecho, se preparan por los vecinos del citado pueblo grandes fiestas que prometen estar concurridas.

Ha sido recientemente nombrado predicador de S. M. nuestro particular amigo el ilustrado sacerdote D. Juan de la Cruz Periago.

Anteayer falleció de repente en casa del vaciador de la plaza de Palacio, un forastero que estaba allí de visita, el que habita en la posada del Comercio y se ocupaba en la venta de ropas. Sus últimas

palabras fueron: ¡qué frio me ha dado! y cayó para no levantarse más.

El domingo por la mañana se presentaron en quimera para la tercera función de la temporada 21 gallos para las peleas que se habian de celebrar por la tarde. 15 pertenecian á los de la izquierda ó sea al bando de la Merced, y los 6 restantes al de la derecha, que capitanean los señores Benitez y Sevilla; de los 6 de estos últimos solo 5 tuvieron pareja.

Los gallos todos buenos, sobresaliendo el primero del Sr. Abellan, la jabada que echó Cesáreo, los de Benitez, Crespo y el primero del Sr. Sevilla.

Los aficionados de la derecha retraidos, pues no presentan gallos, lo cual quita al Circo tener mejores entradas, apesar de que ayer se mejoró un poco este punto.

El señor presidente, bien como siempre, pero debe advertir al público que en el Circo no se aplaude como sucedió ayer, con lo cual evitaria disgustos que pudieran ocurrir entre los aficionados.

Joaquin Rios Murcia, uno de los músicos de la banda perseguida en San Javier, ha estado ayer en nuestra redaccion para decirnos, que por el alcalde de dicho pueblo se le ha impuesto una multa de 15 pesetas por estar en su casa tocando el pito que toca. Esto es ridículo ya; y parece mentira que continúe. Llamamos la atención del Sr. Gobernador y esperamos de su rectitud que al resolver sobre la instancia que los agraviados le presentaron ayer, resuelva lo justo y conveniente, porque no hay ejemplo de una cosa tan tonta como esta.

Las últimas noticias oficiales que recogimos anoche fueron que todo el ministerio habia presentado su dimision y que S. M. el rey habia confiado al Sr. Sagasta el encargo de formar nuevo Consejo.

Hace algunos dias que se encuentra enfermo el Sr. Gobernador de la provincia, D. Francisco Banquells.

Deseámosle un pronto restablecimiento en su salud.

COSAS VARIAS.

CANTARES.

Yo te quise tanto tanto,
como se puede querer,
como se quiere de veras,
como se quiere una vez.

* * *
Sin hablarse, sin decirlo,
sin escribirlo tampoco;
lo que hay en el corazón
eso sale por los ojos,

El dia 10 de Enero saldrá de Cádiz para Cuba el vapor correo «España».

TEATRO DE ROMEA. Funcion para esta noche: *Las amazonas del Tormes*, y *Picio Adan y Compañia*.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Julian y su esposa Santa Basilisa.—Noviturno á las 5 y 54 minutos m. en Capricornio.—Escarchas.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Capuchinas y San Lorenzo.

En la primera por D. Simon Uball y esposa, misas de media en media hora.

En la segunda por D. Manuel Garcia y D. Josefa Romero, consortes, misas de media en media hora.

Cabezas Hermosas!—Una rica y espesa cabellera propiamente se puede llamar hermosa, pues pocas obras de la naturaleza tienen tan gran poder atractivo. Aun un lustroso bigote torcido ó unas magnificas patillas muchas veces son irresistibles; pero una hermosa cabeza de mujer coronada de abundantes trenzas es uno de los encantos mas exquisitos que Dios dió á la humanidad.

Para conservar esta belleza, cuando existe, y obtenerla cuando falta, la mejor de todas las preparaciones en uso hoy dia es el Tónico Oriental. Las ventas enormes, y su aumento continuo todos los años prueban que el mundo piensa de esta misma manera.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos al 5 1/2 por 100 en metálico.

Este Banco realiza todos sus préstamos hipotecarios á largo plazo en metálico, y al dicho tipo de interés hasta nuevo aviso.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario sin necesidad de ningun gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

SOCIEDAD

de Depósitos y Amortizaciones, Rambla de Santa Mónica, 16, pral. Barcelona.

2.º Sorteo. 30 Noviembre 1882. Todos los números de la Serie G serán amortizados en los 15 sorteos trimestrales de estos 4 años, hasta el 30 de Junio del año 1886.

En el mismo dia tendrá lugar otro sorteo sobre las demás series en la proporcion correspondiente.

Los Bonos amortizados serán reembolsados por 100 pesetas.

Valor del Bono, 10 pesetas.

Pueden adquirirse: Rambla de Santa Mónica, núm. 16, principal. Barcelona, y casa de los corresponsales en Murcia, don Joaquin Bagueña, calle del Contraste, 9, y D. Gerónimo Poveda, Sociedad, 5.

Agente en Murcia, D. Antonio Lafuente, calle de Victorio, núm. 24.

COLOCACION.—Para servir en casa particular, la desea un muchacho de 16 años llamado Francisco de Sales de San Leandro, huérfano, que para en la posada del Malecon.

COLOR PRIMITIVO de los CABELLOS y de la BARBA Reconstituido sin ninguna preparacion.

AGUA SALLÉS

Instantanea y Progresiva.

Garantizada por mas de TREINTA AÑOS de éxito siempre creciente CASA FUNDADA EN 1850.

Emilio SALLÉS Hijo, Suc^{or}, Perfumista-Químico PARIS—73, rue de Turbigo, 73—PARIS

Se vende en todas las Perfumerias y Peluquerias

Depósito en Murcia: Farmacia de don M. Martinez, Plateria 53.

VAPORES-CORREOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA

(Antes A. Lopez y C.ª)

servicio para Puerto-Rico y la Habana.

Servicio para Colon y Pacífico.

SALIDAS DE

Barcelona.	los dias 4 y 25	} de cada mes
Valencia.	» » 5	
Málaga.	» » 7 » 27	
Cádiz.	» » 10 » 30	
Santander.	» » 20	
Coruña.	» » 21	

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para las Palmas (Gran Canaria) y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman carga y flete corrido para los siguientes puntos:

Litoral de Puerto Rico.—San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla.

Litoral de Cuba.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto Rico y 60 pesos para Habana.

Seguros.—La Compañia, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

América central.—abanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del sur, San José de Guatemala, Chamberico, Salina Cruz.

Norte del Pacífico.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazapull y San Francisco de California.

Sur del Pacífico.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Para mas detalles dirigirse en Murcia á D. Eleuterio Peñafiel.

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres, leche de siete meses, y 23 años de edad. Daran razon en la calle de la Fábrica, 1.

A 1.º de Febrero se arrienda la Posada nombrada de San José, situada en la calle Mayor del Barrio de San Cristóbal de la ciudad de Lorca. Para tratar de las condiciones del contrato, en Murcia, Paseo de Garay, núm. 6.

Se vendé una anaquelaria en blanco con mostrador: en la plaza de San Ginés, número 21. 8—7

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA CARRERAS ESPECIALES

dirigida por

DON CEFERINO ALBALADEJO,

Freneria, número 36,

y con la cooperacion de varios Auxiliares facultativos de Minas.

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Algebra, Geometria, Trigonometria Topografía con levantamientos de planos y Geometria descriptiva: Dibujo lineal y topográfico, Geografía, Historia universal, Historia de España, Retórica y Poesía, y demás asignaturas exigidas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones á precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerias.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de San Julian Murcia.

ACADÉMIA

de aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble, francés y caligrafía

BAJO LA DIBECION DE

D. MANUEL ALBALADEJO ILLAN, Calle del Porcel, núm. 2.

ALMONEDA. Se hace de varios muebles en la Plaza de Camachos (Barrio) número 25 entresuelo.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolas, 22.